

UNO / MAS / UNO

EXCELSIOR

## Argentina: exigen cambios en la política económica

BUENOS AIRES. 12 de febrero (AP, IPS, UPI). — Mientras que el ministro de Economía José Alfredo Martínez de Hoz, aseguró que habrá una plena continuidad en los programas trazados por este ministerio después del cambio de presidente que se realizará a fines del mes próximo, la caída de las reservas de divisas, la fuerte recesión interna acompañada de una ola de quiebras y el aumento de la deuda externa argentina, provocaron comentarios negativos de varios economistas que exigen que el gobierno militar cambie su política económica.

La caída de reservas alcanzó en los tres primeros días de esta semana más de 600 millones de dólares. El lunes se redujo 130 millones, el martes 206 y el miércoles de 180, siendo esta cifra la mayor para un sólo día desde hace cinco años.

Alvaro Alsogaray, que fue ministro de Economía en la década de 1960, declaró que las actuales autoridades deben explicar las razones de la crisis actual, e insistió que el próximo presidente, general Roberto Viola, debe adoptar otra política económica. Los economistas Armando Rivas, Roberto Salomón, Carlos Correa, Roque Fernández, Jorge Scosceria, Carlos Caballo y Juan Carlos Pugliese concedieron en señalar que el esquema económico está agotado, y reclamaron un cambio de orientación.

La caída de las reservas alcanza en lo que va del año mil 800 millones de dólares. Desde comienzos de 1980, las reservas bajaron 4 mil 800 millones de dólares, informó el Banco Central.

Desde la asunción del gobierno Militar, en marzo de 1976, la deuda externa creció de 7 mil millones de dólares a aproximadamente 30 mil millones. En un clima recesivo, las quiebras de empresas alcanzaron este mes un record; el mayor grupo empresarial argentino, Sasetru, fue a la quiebra con las 62 compañías que le pertenecían, la empresa Tool Research, de origen estadounidense, cerró déficit, y la firma local Noel sufrió la misma suerte que las anteriores.

Hoy faltaron dólares en las casas de cambio ante la fuerte demanda, las acciones de la bolsa bajaron sus cotizaciones, las tasas de interés continuaron creciendo y alcanzaron el 75 por ciento anual en los bancos y el 80 por ciento en las financieras, para depósitos a 30 días. Además, el dólar trepó en una semana 12 por ciento.

El matutino *Ambito Financiero* dijo hoy que hay tres alternativas para solucionar la caída de divisas: establecer un seguro de cambio, elevar extraordinariamente las tasas de interés y tomar otra medida de devaluación.

## Sigue la Caída de la Moneda Argentina; Bajó 4 Puntos Ayer

Por WERNER KROLL

BUENOS AIRES. 12 de febrero. (DPA)—El peso argentino, sobrevaluado desde hace casi tres años, volvió a perder hoy otra vez cuatro puntos frente a la cotización del cierre del día anterior, manteniéndose con ello la tendencia de fuga de los ahorradores de la moneda nacional hacia las divisas extranjeras, principalmente el dólar estadounidense.

Con la cotización de la fecha 2.258/2.268 por dólar frente a 2.254/2.258 de ayer, quedó demostrado nuevamente que el público perdió la confianza en las afirmaciones oficiales sobre cambios prefijados hasta fin de agosto próximo, luego de que el gobierno militar devaluó el 2 de este mes en un 10 por ciento, pese a que había asegurado poco antes que se mantendría el sistema de ajustes pequeños mensuales prefijados.

Anoche el ministro de Economía, José Martínez de Hoz, trató de recuperar credibilidad al explicar que la devaluación del diez por ciento más los dos puntos correspondientes a los ajustes mensuales de febrero son "correcciones" que se encuadran dentro de los márgenes lógicos de una misma política establecida y que no significan cambio fundamental en la misma ni presagian nuevas correcciones similares.

Sin embargo las realidades parecen no coincidir con el optimismo y el aplomo con que Martínez de Hoz presenta las cosas: desde que se efectuó la devaluación hace diez días el Banco Central perdió diariamente (días laborables) alrededor de cien millones de dólares de reservas, consecuencia de la necesidad de intervenir en el mercado cambiario para mantener aunque sea aproximadamente la cotización.

Existe convencimiento casi generalizado que no puede tardarse mucho en la adopción de algunas medidas que frenen la corrida hacia el dólar y con ello el drenaje de divisas, máxime teniendo en cuenta que en 1980 y por motivos diversos las reservas del país decayeron notablemente de 9.000 millones a (estimadas) 6.000 millones de dólares.